

VCV – victoires éthiopienne et française sous un soleil de plomb

Comme en 2019, la course pédestre Villeret – Chasseral – Villeret (VCV) a retrouvé une française et un éthiopien sur la plus haute marche du podium. Avec une météo de carte postale quelque 250 coureurs, populaires et enfants ont pris part à cette 23^{ème} édition.

Les records tiennent... mais les podiums changent

En l'absence de Rémi Bonnet, détenteur du record du parcours depuis 2021 en 1h40 ;50 chez les hommes et de Laurence Yerly, détentrice du record depuis 2009 en 1h59 ;32 et 10 fois victorieuse chez les dames, on pouvait se demander qui occuperait les trois places des podiums 2023.

Et bien dès les premières foulées de la course, on était fixé du côté des messieurs puisque le vainqueur de l'année dernière, l'Ethiopien **Mekonen Tefera**, de Gampelen avait décidé de donner aucune chance à ses adversaires sur le tracé de la VCV.

Né en 1992, habitué des courses de montagnes où il se distingue régulièrement, vainqueur l'année dernière à Villeret, Mekonen Tefera l'a emporté en 1h47 ;27.

Il a laissé son poursuivant **Demian Schaedler**, de St-Imier à plus de 7 minutes et le troisième du jour, **Aurélien Charité**, de Villers Le Lac à près de 10 minutes.

Certes, sans avoir battu le record du parcours qui reste dans les mains de Rémi Bonnet, Mekonen Tefera a ainsi fait la passe de quatre sur les sentiers de la Combe-Grède et de la crête du Chasseral. Il avait déjà remporté la course en 2017, 2018 et 2022.

Du côté des dames, en l'absence de Laurence Yerly, la course était très ouverte et la liste de départ ne permettait guère de faire des pronostics.

C'est finalement un podium inédit qui marquera cette 23^{ème} édition.

Certes loin du record du parcours de 1h59.32 toujours détenu par Laurence Yerly, c'est la française, **Louise Wanner** de Damprichard, née en 1995 qui emporte cette 23^{ème} édition en 2h10 :20. 2^{ème} en 2016 et en 2022, 3^{ème} en 2021, elle monte ainsi une nouvelle fois sur la plus haute marche du podium après sa victoire en 2018.

Sur la deuxième marche du podium on retrouve **Romane Gauthier**, du Noirmont, 2^{ème} en 2021, 1^{ère} l'année dernière, qui bouclé le tracé en 2h16 ;39.

Lara Droz, de Emmetten, 3^{ème} en 2021 et 4^{ème} en 2022 complète le trio de tête en 2h18 ;06.

Vers la 24^{ème} édition

Ce qui frappe à chaque fois les organisateurs, c'est le nombre de nouveaux inscrits. Cela a été une nouvelle fois le cas cette année. De très nombreux participant-e-s prennent part à la course pour la première fois... et la plupart y reviennent.

Trois coureurs ont d'ailleurs effectué les 23 éditions. Il s'agit de Gérard Meyrat de Fontainemelon, Roland Kaltenrieder de Cormoret et Nicolas Meyer de St-Imier.

Des participants venant de France et d'ailleurs s'ajoutent aux régionaux, romands et aux très nombreux suisses alémaniques et tessinois présents au départ. La VCV peut ainsi s'enorgueillir d'être une course internationale.

On vient en effet parfois de très loin à la VCV. Un prix spécial est d'ailleurs offert à celui ou celle qui vient de la plus lointaine destination.

Cette année, ce sont deux grisonnais qui ont eu le privilège de recevoir ce prix.

A relever également la participation de très jeunes coureurs à la grande course. Cette année, la palme revient à **Olivia Weber**, de Courtelary née en 2011.

Dans la catégorie nordic-walking, la palme revient à **Isabelle Martoccia**, de Villeret chez les dames. Elle a terminé la course en 3h45 ;57. Chez les messieurs, c'est **Bernhard Wenger**, de Oey, qui l'a emporté en 3h47 ; 48.

Enfin, du côté de la course des enfants, la première fille se nomme **Charline Walter**. Ressortissante de Courtelary (née en 2010), elle a parcouru les quelque 2 km en 9 minutes 20. Du côté des garçons, **Robin Charité**, (né en 2011) de Villers-le-Lac a rejoint l'arrivée en 8 minutes 00.

Convivialité et qualité d'accueil

Comme par le passé, les organisateurs ont fait un maximum pour que cette épreuve soit une fête et que les participants conservent un beau souvenir de leur passage à Villeret. Cors des alpes le long du parcours, animation dans l'aire de départ et d'arrivée avec la présence d'une clown et d'une grimeuse pour les petits, tout est prévu pour donner une touche conviviale à cette manifestation.

A cela s'ajoutent des ravitaillements en suffisance, un excellent repas chaud, des massages à l'arrivée ... et un accueil chaleureux, il n'en faut pas plus pour que la fête soit belle et que les gens aient plaisir à venir... et à revenir.

Du côté des organisateurs, malgré un nombre de participants en régression, le sourire reste de mise sur le visage de Michel Walthert, président du comité d'organisation puisque tout s'est très bien déroulé.

Aucun accident grave n'a été déploré... seules quelques petits bobos seront à inscrire sur le livre de bord des samaritains.

Petit bémol, et c'est bien regrettable, la toujours très faible participation de la population du village à la fête.

L'occasion pour le président de relever l'immense travail réalisé par les quelque 80 bénévoles engagés dès le jeudi pour préparer le parcours, aménager les aires d'arrivée et de départ, concocter un repas chaud à l'attention des participants, etc. etc. Grâce à eux, l'épreuve a pu se dérouler dans de parfaites conditions de course.

Ainsi, cette édition 2023 a vécu. Le comité est d'ores et déjà motivé pour l'organisation de la 24^{ème} édition. Une manifestation fixée au samedi 7 septembre 2024 et qui se voudra non seulement un évènement sportif mais aussi une belle fête villageoise.

Amis sportifs, ne manquez pas de d'ores et déjà réserver ce rendez-vous dans votre agenda.

Vous trouverez tous les résultats de cette [édition 2023 sur le site internet.](#)

Photos : les podiums des catégories scratch femmes et hommes

(Photos Céline Aubert)

Villeret, le 3.9.2023 Michel Walthert, président du comité d'organisation